

Cartagena, La Unión y Diputación, un mes. . . . . 1 pta.
Región, trimestre. . . . . 4
Resto de España, un año. . . . . 15

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Teléfono núm. 143

NUMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

AÑO III.—NÚMERO 856

La Mañana

Diario independiente

General 20 céntimos línea.—Anuncios especiales, esquelas, etc., precios convencionales.

Pagos adelantados

Redacción y Administración Plaza de Valarino Fogores, núm. 12, 1.

25 ejemplares 75 céntimos

Cartagena, domingo 11 Septre. 1900

DESDE MADRID

(Por telegrafo)

Madrid 10 a las 20

El Sr. Canalejas ha conferenciado telefónicamente con el Sr. Merino.

Según noticias recibidas, la infanta Doña Isabel, después de un breve descanso, marchó en automóvil a la Granja.

Noticias oficiales que comunican de Bilbao dan cuenta de que continúan entrando obreros en las minas. En León y Zaragoza mejoran las huelgas, entrando bastantes operarios en sus talleres.

La huelga de toneleros de Valencia se ha resuelto ya satisfactoriamente.

Un telegrama enviado por nuestro embajador en Viena anuncia que se han señalado en aquella capital algunos casos de cólera.

En las últimas veinticuatro horas ha fallecido un solo atacado.

En Coruña ocurrieron ayer tres casos y una sola defunción.

El Sr. Cobián sigue trabajando activamente en el desarrollo del actual presupuesto.

Hasta fines de Agosto han aumentando los ingresos en trece millones de pesetas, con relación al año anterior.

En los días del mes de Septiembre que van transcurridos aumenta un millón en aduanas.

A causa de los pagos hechos por la campaña de Melilla, los gastos ascendieron a 26 millones de pesetas en los 8 meses transcurridos.

Cree el Sr. Cobián que el presupuesto actual se liquidará con sobrante.

Dice que su labor se ve interrumpida por las peticiones de los demás ministros que solicitan créditos extraordinarios.

Los últimos que pidieron fueron: el Ministro de Fomento 300.000 pesetas y el de Instrucción 100.000.

La combinación de gobernadores y la de magistrados no se firmarán hasta que venga el Rey a Madrid.

La Mañana ofrece enormes ventajas a los anunciantes.

Pedid en la Administración de este periódico condiciones y precios.

HABLA EL VECINDARIO

El Alcalde de Cartagena podía emprender una obra beneficiosa en extremo y perfectamente de acuerdo con el aura democrática con que se ha pretendido envolver la política que le ha llevado a la presidencia del municipio.

La labor de todos los municipios de ciudades de alguna importancia se encamina directamente a una eficaz y activa acción social y económica que facilite la vida de las clases media y proletaria.

El ayuntamiento de Madrid gestiona actualmente la apertura de una información oral y escrita sobre las necesidades con objeto de adoptar los acuerdos pertinentes para que el problema de vida no resulte verdaderamente insoluble para las clases poco afortunadas.

Es el problema de las subsistencias, del que ya nos hemos ocupado en varias ocasiones, cuestión capitalísima a la que deberían prestar especialísima atención los administradores de los intereses públicos que alardean de hacer política económica viendo con censurable pasividad la carestía de los medios de vida, sin preocuparse de sus precios, oscilaciones, escasez, calidad etc. etc. todo lo cual constituye un grave peligro para las clases de peculio escaso y para los menestrales y obreros, teniendo en cuenta que la clase media tan numerosa en Cartagena es la que más sufre los efectos de ese problema, pues en un cortejo com parativo de sueldos y jornales demostraría plenamente las ventajas de estos sobre aquellos aparte de otras razones sociales harto conocidas.

El problema de las viviendas emperra grandemente el mal de que nos ocupamos, pues ya se sabe lo costosas, reducidas e insalubres que son los albergues urbanos en esta localidad, que están reclamando una activa y enérgica acción

común que establezca un justo equilibrio en los intereses generales.

Píjese el municipio en esta cuestión importantísima y procure elevar la ciudad al rango que le corresponde entre los pueblos cultos higiénicos y económicos que es la aspiración de los gestores administrativos quienes dejar grato recuerdo de su gestión.

OTRA VIDA?

Tedjo en la noche del estío que muere: recuerdo lejano de cosas pasadas, ambiente que dice de las ignoradas regiones del eter, de misterio.

Si miro hacia abajo, lo negro, lo horrible; si al cielo me elevo, lo inmenso; lo incierto; y floto en la duda, en este terrible caos de quien no sabe si está vivo ó muerto.

Se eleva un fantasma: su blanco sudario me arrastra consigo. Oigo un funeral; pausado y doliente doblar de campana.

El cielo y la tierra, sepulcro entreabiertos; abajo, lo horrible; arriba, lo incierto, y así eternamente. Ni ayer, ni mañana! A. Morero Guardiola.

Cartagena.

Nuevo Comandante General

En el correo del martes próximo llegará a esta ciudad Sr. Comandante de la Armada D. Félix Basterreche, nombrado Comandante general de este Apostadero por R. D. de primero de Agosto próximo pasado.

Acudirá a la estación para recibir al ilustre marino, comisiones de jefes y oficiales de la Armada.

BUENA PESCA

Milad comedia y milad novela.

La escena representa una aristocrática playa. El mar en calma se confunde con el horizonte en un solo azul, listones de espuma dejan su movimiento huella en las arenas de la orilla. Hora de la sol el mediodía; personajes, una jovenzuela sutil y delicada vestida con traje de baño y envuelta en una sábanita, un hombre entrado en años, de aspecto bíblico, con traje de cañi y diapi y unos pescadores que pasan cantando en una barca.

ACTO ÚNICO

El.—Le digo Lucita que cuando en que muy pronto vendrá usted a mis ruegos. Ella.—No le permita Dios.

El.—Lucita, dispense mi insistencia, yo sé que no soy joven, el antipático peregrino de la vejez ha sacado en mi cabeza su pesado borbón de nieves y desengaños, pero, por lo mismo que es usted mi último amor, mi última ilusión no puedo resignarme a perderla.

Ella (pensativa).—Si, ya entiendo, usted es rico (el sonrie con desdén) millonario si usted quiere. Yo deseo por capricho y creé (acostumbrado a que se doblegue ante su voluntad, que yo cedere también; cuestión de precio pensará y sonreirá contenta).—No me diga, decir esto, y como casualmente, deja caer la sábanita que la envuelve y aparece su gracil figura rimando con el mar y el cielo; una gaviota vuela; ella con su blancura los labios de la niña; yo quiero ser una rara excepción, y la digo, para vivir tengo lo necesario, las grandezas me aburren, y una flor me alegro, más que un brillante, así es que no sé cómo hacer con sus millones, para mí es usted un miserable, no tiene usted alma.

El (se pone pálido y por las ondulaciones plateadas de su barba resalta una lágrima).—Luisa me ha juzgado usted mal, yo tengo alma y ha debido ser muy grande cuando, a pesar de los girasoles que de ella arrancan, aun siento que vive y que sufre; la rapito que la quiero como a usted le parezca, será su marido ó su amante.

Ella (simulando esmerarse para contentar las lágrimas).—Perdone me Juan (a todos los casados, ó los que van a casarse se llaman Juan) mi poca experiencia, el miedo a que me haya creído una muchacha fácil, me han hecho ser dura con usted (le tiende la mano) ahora que lo conozco, le pido perdón, pero no adepto, la unión proposición que podría admitir, el ser su mujer, mi posición no me lo permite.

El (loco de alegría, besándole la mano).—Su capital de pureza y virtud de parece poco.

Ella (sonriendo dulcemente).—Esta tarde le contestaré, quiero consultar con mi amiga (señalando al mar) (se despiden con un signo silencioso y se lanza al agua).

El (contemplándola hasta que la pier-

de de vista, suspira, y con andar de viejo se marcha a lo largo de la playa.

Ella (zambulléndose locamente en las olas que ansiosas estrechan su cuerpo).—Pues señor no está mal, yo capitalista (rie a carcajadas que el viento arrebató), y mi capital pureza y virtud... (pureza y virtud, repite el eco sarcásticamente).

Una barca pescadora pone una mancha parda en el borrón azul, dentro resuenan canciones algo oscenas y desde la borda un muchacho, recio y negro de sol, dice a la bañista). «Eh! preciosa; vienes, no somos más que seis, tendros mos dinero que la pesca es mucha (los marinos rien cianicamente la gracia del grumete).

Ella (afectando un desdén que no siente murmurar). Para buena pesca la mía. (Y sus brazos de muñeca cortan el agua).

H. de Rodas.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros

En el correo de hoy ha marchado a Madrid acompañada de sus hijos la señora viuda de Fuertes.

En breve marchará a Oriñuela el general de Infantería de Marina D. Joaquín Ortega.

Han regresado a ésta el teniente de navío de primera clase D. Luis Suances y el alférez de navío D. Fernando Barreto.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, acompañado de su bella hija Conchita, al distinguido Sr. D. Luis Herrero Ferrer, hermano político de nuestro querido amigo D. Federico Pintó.

Bien venidos.

Enlaces

En la primera quincena del próximo Octubre se celebrará la boda de un distinguido médico de la Armada y notable escritor con una bella señorita de esta localidad.

En la primera decena del próximo Octubre se celebrará la boda del joven empleado de la casa Aznar, D. José Ortúño, con la bella señorita Isabel Obradors.

Balmes

Permitidme, que a propósito del Centenario de Balmes escriba en su honor esas cuartillas, que aunque mal aliñadas, hijas son de la ferviente estima y devoción grandísima, que profeso a uno de los más grandes filósofos que hayan visto los siglos, honra y prez de la España docta; si considero como obligación mía en mis conversaciones particulares ensalzarlo, considero también como un deber ineludible para mí, recordarlo en estos momentos, en que todas las naciones cultas mandan a Vich, su ciudad natal, un tributo de su admiración y respeto.

Como pensador, como filósofo profundo, para hacer que resalte bien su mérito, se cita generalmente un libro, «El Criterio», que al par que reúne una gran cantidad de artículos que evaloran las circunstancias mejores y de todas las más difíciles: ser laconico, preciso y claro, laconico, como debe serlo el lenguaje que legisla sobre el orden material como sobre el moral de las cosas; precisión, con la precisión que requiere la ciencia; claro, porque los principios filosóficos no deben promulgarse para una secta privilegiada de la humanidad, sino para toda ella; y mejor que él, yo no conozco filósofo alguno que haya reunido estas condiciones, no en una sino en todas sus obras, pues su laconico-precisión, da al traste con la verbosidad de la mayoría de los filósofos franceses, y su momento asquible claridad, contrasta sobremanera con los sistemas de Kant, Fichte, Schelling y Hegel que se hallan expresados de una equívoca manera tan confusa, que envueltos en el misterio, parecen ser la única verdadera manifestación del véculo divino.

Esta grande obra, que al decir de muchos y excelentes criticos, junto con el Diccionario de la Lengua y el Quijote debe faltar en la mesa de estudio de todo aquel que quiera instruirse un poco cualquiera que sea su posición social, no es esta obra sin embargo la que mejor le caracteriza y retrata. Tiene un monumento La Filosofía Fundamental, que mientras la humanidad siga su curso y no se quebrante por lo tanto las leyes fijas e inmutables que le rigen, será siempre imperecedero baluarte, que guardará en su seno la semilla de las nociones morales filosóficas; para que fracifique cuando la loca vanidad e intemperancia humanas pretendan levantar frente de ellas nocivos sistemas.

Si el objeto primordial de todo filósofo consiste, en hacer a la humanidad pensante, no hay duda alguna que este libro debe ser presentado como el único modelo: porque al lado de un estilo y de una castiza prosa castellana tiene el don de hacer asquible a todas las inteligencias los problemas, más áridos y abstractos de la filosofía.

Fijo su pensamiento en el principio de que la confusión y el litigio nacén siempre de la ampulosidad, sus definiciones, sencillas y breves, reflejan una nota de simplicidad admirable; por cuyo motivo son y serán siempre insustituibles, por que avalorando tal carácter su perfección, nos presenta en una síntesis tanto más hermosa cuanto escueta, la idea fundamental y la esencia de la cosa definida.

En sus obras se ve al analítico andaz que ahondando hacia los cimientos en que la razón descansa, sigue intrépido su camino sin hacer caso de las tinieblas que de continuo de envolverlo tratan y buceando por entre este mar de confusión y obscuridad, en alas solo de su genio, sin parpadear siquiera, busca y encuentra, qué! la chiapa de luz, apenas visible, allá muy lejos, en el caos; y siguiendo sus pequeños resplandores, ve que se amplía, se dilata, se agiganta; no es una luz que se extingue, es un foco de luz vivísima y brillantes resplandores; es la base de la certeza; es el cimiento en que la razón reposa.

Todo aquel que hoy día con álfico y se pretenda dedicarse a la Filosofía ó a cualquier rama de otros estudios algo complejos, debe aparecer por estudiar a Balmes. Al principio son todos los estudios costosos y lo son mucho más por la falta de dirección y guía, que lo que por sí ellos implican. Guía mas certero y seguro, con más previsión que Balmes, dudo que haya otro.

Al leerlo, sus renglones son consejos paternales que nos atraen, nos subyugan por el arte, y esquisite de la forma, su dialéctica poderosa nos convence.

Su lectura domina y enfrena las pasiones desbordadas y al realizar nuestro espíritu recordamos la dignidad de hombres.

Si alguna vez en los estudios, durante un escollo, nuestras fuerzas decaen, et nós da bríos y reanima, para poder proseguir con ímpetu nuevo, el sendero de gloria de rosas y espinas cuyos jalones son los profundos y bellos arcanos de la Ciencia.

Que no se apoca, dice Balmes, el humano entendimiento por descubrir el bórde mas allá del cual no le estado caminando; muy al contrario, esto lo eleva y fortalece; así el intrépido naturalista que en busca de un objeto ha penetrado en las entrañas de la tierra, siente una mezcla de terror y de orgullo al hallarse sepultado en los rocosos subterráneos, sin más luz que la necesaria para ver sobre su cabeza un tenue mole medio descubierto y descubrir a sus pies abismos insospeitados.

En la obscuridad de los misterios de la ciencia, en la inmensidad del universo, en los asaltos de la vida que amenaza arrebatarnos en un instante, que a través del espacio del espíritu humano en el espacio de largos siglos, hay algo de sublime que atrae y cautiva. En la contemplación de estos misterios, que han saboreado en toda la vida los hombres más grandes: el genio que agita sus alas sobre el Quetzal, sobre la Grecia, sobre Roma, sobre las escuelas de los siglos medios, es el mismo que se cierne sobre la Europa moderna, Platón, Aristóteles, San Agustín, Abelardo, San Anselmo, Santo Tomás de Aquino, Luis Vives, Bacon, Descartes, Malebranche, Leibnitz; todos, cada cual a su manera, se han sentido poseídos de la inspiración filosófica; que inspiración hay también en la filosofía, es inspiración sublime.

Figueras y Serrat.

La novillada de hoy

Hay gran animación entre los aficionados de esta con motivo de la novillada que se celebró ayer tarde en nuestra plaza de toros por los varios alicientes del cartel, verdaderamente extraordinarios en novilladas españólicas.

El rejoneador Salvador Augusto viene precedido de gran reputación como excelente caballista y rejoneador valeroso, el montador Tamarit, ya aplaudido por este público, los diestros son dos muchachos con despejo y gracia de los, que hay buenas referencias y los cuatro novillos han gustado mucho a los numerosos aficionados que acudieron ayer a la plaza para apreciar su tipo, con tales ele-

mentos y la baratura de precios (0'43, la entrada y 0'30 la media, para señoras, soldados y marineros) no es aventurado augurar un lleno.

¡Ah! La localidad la regala la empresa de propina, de modo que hay quien dé más?

X.

Rogamos a nuestros suscriptores que den cuenta a esta Administración de cualquier deficiencia que noten en el reparto del periódico.

LA MARINA

Ha sido pasaportado para Alicante en comisión de Justicia, el alférez de navío D. Juan Pardo.

Se ha dispuesto que el capellán del «Pelayo» preste servicio en el tercer regimiento de infantería de Marina.

Cesa en el dique de Mahon y embarcación el «Pelayo» el tercer maquinista José de Santiago Sánchez.

Se autoriza al primer maquinista D. Matías Cores para viajar por la península.

Ha sido concedido el abono de pensión de una cruz al patrón Agustín Antolin Alabán, por salvamento de naufragos del vapor «Sirio».

El diestro Bienvenida

En la Clínica de Reventós

Rumores infundados.—Reconocimiento de la herida.—Hasta el año que viene.—A la Clínica.—Las pérdidas del diestro.—Su primera visita será a Cartagena.—Una carta.

Hablar del diestro Bienvenida en Cartagena, es recordar un hecho nobilísimo del infortunado toreo sevillano, y al hablar de los generosos sentimientos de este noble pueblo, cuyas simpatías se conquistó con un generoso rasgo.

Por eso todo cuanto se relaciona con la vida de este diestro que sufrió por su excesiva bravura en la plaza de Madrid la pérdida de una pierna, y que a través de sus lecturas y de sus noticias adquiridas por el reporter, o una entrevista celebrada hoy con el simpático Presidente del Club que lleva el nombre de este diestro, el cual recibe a diario noticias de Barcelona.

Manuel Mejías llegó a la ciudad condal, acompañado de un amigo y paisano nuestro, el inteligente aficionado señor Robles, el día 8 del actual, con objeto de someterse a un tratamiento especial, en la Clínica del afamado Dr. Reventós, pues parece ser que en Madrid, las opiniones de los facultativos que le vieron eran bastante pesimistas y motivaron ciertos rumores alarmantes de la prensa, que afortunadamente para bien del excelente torero, no se confirmaron.

Bienvenida fue reconocido el mismo día de su llegada a Barcelona, a las tres de la tarde, por el Dr. Reventós.

Este después de un detenido estudio de la herida dijo que torería más adelantada aún que probablemente no lo haría en esta temporada.

Después de apreciar bien el estado general del paciente, que es muy animoso y no ha decaído un solo momento, el famoso operador catalán le recomendó a un colega especialista en enfermedades nerviosas, el Dr. Barraquán a quien fue a visitar el diestro sin pérdida de momento.

Reconocido por éste, le fueron aplicadas en el acto unas corrientes eléctricas, y al pie respondió a sus naturales movimientos normales, como si no existiera lesión alguna.

La prueba dió un excelente y magnífico resultado.

Según opinión del Dr. Reventós, el nervio ciático no se halla seccionado como se creyó en un principio y a esto obedece que el herido pueda fijar bien el pie en el suelo, por un ligero encogimiento de este nervio, cuya curación se hará por medio de las corrientes eléctricas que tan buenos resultados dieron en la primera prueba.

El punto ahora más difícil, ha de determinar el Reventós ó sea el de la necesidad de operar nuevamente.

La operación de realizarse, sería de lo más difícil, pues habría necesidad de abrir la pierna desde el tobillo a la rodilla y dejando un pequeño espacio, seguir abriendo hasta el muslo por la cara interna del mismo hasta la región glútea. Esta operación tiene por objeto ver el

estado del nervio antedicho y proceder en la forma que este determine.

Tan cruenta operación en caso de hacerse, será un caso digno de estudio por las grandes dificultades que ha de vencer el operador para realizar tan delicada cura.

Las pérdidas que ha tenido Manuel Mejías desde su cogida a la fecha, pasan de 30.000 duros, cantidad muy respetable si se compara con la modestísima fortuna del diestro.

A sus amigos de Cartagena anuncia Bienvenida, que cuando se halle curado, su primera visita será a Cartagena, donde dará gracias a nuestra excelsa Patrona la Virgen de la Caridad, por haberle sacado bien de tan duro trance.

Quiera Dios que pueda visitarnos pronto, el valiente y simpático torero, tan querido de esta hidalga tierra.

Terminaremos esta información copiando una interesante carta que Manuel Mejías ha dirigido a nuestro amigo el distinguido aficionado de ésta don Antonio Martínez:

Querido y superior amigo: Aquí me tienes en Barcelona esperando a que se decida si me operan ó no.

El puntazo, fue una cornada, mejor dicho un cornalón extenso, grande y tan profundo que me cayó por completo el muslo; el cuerno se dirigió hacia arriba, y al dar la vuelta en el pitón con el peso de mi cuerpo, quedé colgado cabeza abajo, interesándose el nervio ciático, y saliendo la punta del precioso pitón por cerca de la corva.

Casi nada amigo Antonio, casi nada, medio cojo, en los mejores días mi carrera, con treinta mil duros menos que me producían las treinta y ocho corridas, justas que hubiese torado en España y tal vez algunas más que hubiese cogido. A México es imposible que pueda ir, escuso decirte que ruina más completa, y menos mal que lo cuento.

Hago que te escriba mi fraternal y querido amigo Alberto Robies que ha venido a verme operar, yo no lo hago porque me encuentro impresionadísimo de la muerte de mi buen amigo y desgraciado compañero Pepete (Pobrecillo). Ya ves lo que dan los toros, piernas hechas añicos, cadáveres en las candentes arenas de las plazas, penas y fatigas que no compensan las pesetas que con tanta exposición ganamos.

Los médicos más eminentes de Madrid, Sevilla y Barcelona, me han asegurado que quedo bien, pero que tardaré un poco.

Estos son gajes de la profesión que yo hay otro medio que soportar con resignación.

Si supieras, lo que llevo sufrido y lo que me han martirizado la pierna, con tanta cura... la mar... chico... la mar.

Pronto iré por esa bendita tierra que tanto quiero, pero con toda mi alma, a pasar unos días al lado de tan buenos y cariñosos amigos.

Recibe un abrazo de corazón de nuestro amigo, Manuel Mejías, «Bienvenida».

Recortes.

Mercado de metales

Telegrama directo de nuestro corresponsal HENRY GAIL y COMPANIA, de Newcastle-on-Tyne:

10 a las 20
Plata. . . . . L. 12-9-4 1/2
Plata. . . . . 26 1/2

Cotización del zinc

10 Londres
Marcas ordinarias, ton. L. 22-3-9

CUENTO

LA CONFESIÓN

Todo Beziere asistió al entierro de Mr. Badon, y las últimas palabras del discurso del Delegado de la prefectura quedaron grabadas en memoria de los concurrentes: «Ha muerto un hombre honrado».

Mr. Badon dejó dos hijos: un varón y una hembra. El primero era Consejero general, y la segunda estaba casada con el Notario Mr. Poirer.

Después de la fúnebre ceremonia, el hijo, la hija y el yerno regresaron a la casa mortuoria y abrieron el testamento de Mr. Badon.

Mr. Poirer, en su calidad de Notario, abrió el pliego y leyó lo siguiente: «Queridos hijos míos: No podría dormir tranquilo el sueño eterno si no os hiciera desde aquí: tampa una confesión terrible: la confesión de un crimen cuyo recordamiento ha amargado muchas ho-